

**Groupe des Amis de La Vie de Colmar et environs (68)**  
**Réunion du 25 janvier 2024 à 17h30 au foyer St-Paul**

12 personnes présentes.

Partage des Coups de cœur ♥ dans les derniers numéros.

- « **Accueillir l'enfant d'après** » (n° 4088) - Témoignages de mères accueillant un autre enfant dans la fratrie après un enfant porteur d'handicap. On n'en parle pas souvent.
- « **La méthode de Singapour, un bon calcul ?** » (n°4089) Une vraie surprise pour l'école !
- « **Crèche des décombres à Bethléem** » (n° 4086) : en solidarité avec les Gazaouis.
- « **Travailler avec un enfant dyslexique** » (n° 4089) : bien des aspects rejoignent le travail général d'un enseignant.
- « **Un lieu familial pour prendre soin des prêtres en burn-out** » (n° 4085) : comment offrir un cadre pour prendre soin du corps et de l'âme afin de retrouver le moral.
- Dans les cahiers Espérance (n° 4086) : pour retrouver quelque chose de positif : **des résidences intergénérationnelles**.
- Dans la **chronique d'Erwan Le Morhedec** (n° 4082) : le poème d'une infirmière en cadeau à un sans domicile fixe, éclairant beaucoup de vies cachées.
- « **Grosse fatigue** » (n° 4085) : La vie de tous les jours est fatigante et on oublie de prendre du temps pour soi.
- « **ABC de la foi** » dans les « Essentiels » : tous les articles sont appréciés régulièrement.
- « **Menacés en Guinée** » (n° 4088) : la non-reconnaissance de la menace dans le pays d'origine est un grave problème pour les associations qui accueillent ici.
- « **Camping-cœur du P. Rousselot** » (n° 4081) illustre l'appel du pape à aller dans les périphéries, à aller au-devant.
- « **Prix Nobel de l'éducation** » (n° 4082) : cela fait du bien de lire le témoignage de profs heureux !
- « **Aujourd'hui toute notre consommation est plus réfléchie** » (n° 4083) relate la frénésie d'achat de cadeaux et fait réfléchir.
- **Projets de loi sur l'euthanasie et les soins palliatifs** (n° 4089) : distinguer les deux...
- « **La pauvreté au féminin** » (n° 4081) : des témoignages touchants.
- « **Quelle époque !** » Les chroniques de Pascal Paillardet sont toujours appréciées.
- « **Offrir une année au TOGO** (n° 4078) dépeint une belle expérience familiale.
- « **Gagner pour triompher de l'insensé** » (n° 4090) Pauline affronte la cruauté de la vie, mais témoigne d'une espérance.
- « **Nos vœux pour 2024** » (n° 4088) Les grandes dates des mois à venir.
- Le journal La Vie est lu par **des protestants** qui apprécient la diversité des articles et le courage d'aborder des sujets complexes ; dommage qu'il ne soit pas disponible à la sortie des églises.
- « **Jacques DELORS, un grand social-démocrate français** » (n° 4088) témoigne d'une période où la gauche était stimulante pour bon nombre de chrétiens.

**Le thème de la soirée :**

**« Chercher à comprendre les enjeux du conflit en Palestine/Israël »**

C'est la première fois qu'un thème traverse l'actualité quotidiennement, a des répercussions au Moyen-Orient et chez nous, provoque un nombre de morts très important en comparaison à d'autres conflits dans le monde, entraîne des émotions diverses (colère, tristesse, compassion...) et nous laisse démunis.

**1<sup>er</sup> temps : quel est le dossier, le sujet (dans un numéro La Vie ou dans la conférence), l'angle d'approche qui nous parle le plus ?**

Un éclairage sur les sources du conflit :

- Au niveau d'Israël : depuis des siècles, le peuple juif est dispersé dans de nombreux pays. Selon les périodes et les contextes, les relations avec les autres cultures sont harmonieuses, enrichissantes, ou au contraire, sources de tensions et d'exclusion. Il se dégage parfois l'idée que le peuple juif « dérange ». C'est à la fin du 19<sup>e</sup> siècle que le mouvement sioniste prend naissance.  
Les fondements de la singularité du peuple juif s'inscrivent dans une histoire avec Dieu qui fait des descendants d'Abraham, un « Peuple élu » et qui lui donne une terre « promise ». Cette connotation divine confère une haute sensibilité à la question de la terre et de l'état. Comment la presse peut-elle dans ce cas être objective ? Or, les recherches exégétiques et archéologiques posent l'hypothèse d'un mythe.
- Au niveau des Palestiniens : c'est un peuple dépossédé de sa terre historique ; cette dépossession résulte d'un remède à une autre injustice, la Shoah (autre question de haute sensibilité). La géopolitique du Moyen-Orient confère à ce drame territorial, une dimension plus large qui le dépasse. Un article (n° 4083) analyse la stratégie militaire nouvelle du Hamas. Les chrétiens palestiniens sont pris dans un étau.  
Des membres du groupe ayant été en Palestine/Israël, témoignent des tensions et des injustices présentes depuis de nombreuses années.

**2<sup>e</sup> temps : qu'est-ce que nous avons mieux compris ?**

***De quels éclaircissements avons-nous encore besoin ?***

- La conférence d'Alain GRESH (Le Monde – La Vie du 12.01.2024) a été éclairante sur toute la partie de l'histoire souvent ignorée entre la naissance du mouvement sioniste (1897), la déclaration Balfour de 1917 où le gouvernement britannique se dit être disposé à créer un « foyer national juif », et la décision de l'ONU de 1947.
- L'article sur « Les gains politiques du Hamas » (n° 4083) éclaire en partie les visées politiques du Hamas. Mais ces objectifs ont été largement dépassés par la violence intolérable qui a éclaté.
- Il conviendrait de pouvoir disposer d'articles pour mieux pouvoir comprendre une certaine relecture critique de l'Ancien Testament (dimension mythique de l'histoire).
- Face à cette complexité, on ne sait plus quel parti prendre !
- Comment arrêter le cycle de la violence ?

**Conclusion : quelle espérance pour cette terre et ces peuples ? Quelles voies pour la paix ?**

- La solution de deux États nécessitant la suppression des colonies illégales.
- La solution d'un état unique établissant les mêmes droits pour les citoyens. Il faudrait renoncer à une paix parfaite.  
On note au passage une évolution intéressante de la diplomatie vaticane. Y-aura-t-il un éveil des consciences en Israël ? Quelle justice réparatrice après la guerre ?

**Méditation** : lecture du texte « **Alors la Paix viendra** » de Pierre Guilbert.

**Quelques infos :**

- Retour sur la visio avec la journaliste **Olivia Elkaïm** avec le groupe des Yvelines.
- Intérêt des **Visio conférences** et de la **lettre « Entre-Nous »**.

- **Journée mondiale de prière** – Palestine - « *Un lien d'amour pour la paix* » vendredi 1<sup>er</sup> mars à 19h à l'église protestante St-Jean.
- **AG à Paris le vendredi 22 mars** : participation et appel à cotisation.
- **Petit retour sur la Conférence/débat** sur la Pensée sociale de l'Église avec Monique BAUJARD, (Mardi 21 novembre à 20h à St-Paul). Beaucoup de retours positifs et envie de proposer d'autres soirées !

**Prochaine réunion : jeudi 4 avril de 16h à 18h30**

**Moment convivial**

Jean-Marie et Monique SIMON